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CONSELHO ESTADUAL  

DE MEIO AMBIENTE  

ATA DA 75ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO ESTADUAL DE MEIO 2 

AMBIENTE - CEMAAM, realizada no dia 16 3 

de julho de 2021. 4 

 5 

Aos dezesseis dias do mês de julho de 2021, foi realizada a Septuagésima Quinta Reunião 6 

Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente - CEMAAM, por meio de 7 

videoconferência, na plataforma TEAMS, onde foi discutida a seguinte pauta: 1 - Abertura 8 

da reunião pelo Presidente do CEMAAM; 2 - Leitura e aprovação da ATA da 74ª Reunião 9 

Ordinária, ocorrida em 18 de junho de 2021; 3- Análise e deliberação do relatório que versa 10 

sobre a aprovação de 02(dois) projetos elaborados pela secretária executiva do CEMAAM, 11 

para apoiar as atividades administrativas do CEMAAM, conforme previsto no art. 14, §4º, do 12 

Regimento interno do CEMAAM; 4 - Análise e deliberação dos processos de Autos de Infração 13 

distribuídos e analisados pelos conselheiros; 5 – Análise da assiduidade dos membros das 14 

Câmara Técnicas de Assuntos Jurídicos; 6 – Informes da  Secretaria executiva do CEMAAM. 15 

7 – O que houver.  Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: Eduardo Costa Taveira 16 

(SEMA), Luzia Raquel Queiroz Rodrigues Said (SEMA), Yamile Benayon Alencar (CRBio-06), 17 

Renée Fagundes Veiga (FIEAM), Marcely Cristiny Andrade da Silva (SEMMAS), Francimar de 18 

Araújo Mamed (UFAM), Edmar Lopes Magalhães (SEDECTI), Eduardo Rizzo Guimarães 19 

(SEPROR), Carlos Roberto Bueno (F A S), Clodoaldo Ramos Pontes (CNS), Ronaldo Pereira 20 

Santos (INCRA), Adenilde Pinto de Almeida (GTA), Vanylton Bezerra dos Santos (OAB/AM), 21 

Fabíola dos Santos Mendes (ALEAM/COMAPA), Fabiola Esquerdo de Souza (AENAMBAM), 22 

Fábio Leite Dias (CPRM), Janeth Fernandes (CREA), Rubens Bentes (AENAMBAM), André Chuvas 23 

(IPAAM), Ana Cristina Ramos (FVA), Juan Mario Guzman Daza (FAEA), Fernanda Meirelles (IDESAM) 24 

e Dahilton Pontes  Cabral (FACEA). Participaram como convidados/ouvintes: Pablo Melo Serra 25 

(SEMA), Tadeu Silva (SEMA), Glauce Ma. Tavares Monteiro (SEMA), Fabrícia Moreira Arruda 26 

(SEMA), Rosenberg de Souza Oliveira (SEMA) e Leticia Oliveira Cobello (FAS). Instituições 27 

ausentes: ALEAM/CAAMA, COIAB, FETRAGRI, FOPES, IAAN, IBAMA, ICMBIO, INPA, FMF, MNCR, UEA, 28 

EMBRAPA e SECT. O Presidente da Sessão, Eduardo Costa Taveira, deu início à reunião em 29 

segunda chamada, com a presença de 18 instituições na ocasião, falou da satisfação em 30 

presidir esse conselho que é tão atuante, reforçando a importância de cada conselheiro na 31 

construção das políticas públicas ambientais no Estado. Informou que não poderá participar 32 

da reunião integralmente, por conta de uma agenda da Casa Civil, porém, antes de se 33 

ausentar gostaria de fazer um informe sobre a pauta e sobre licenciamento ambiental. 34 

Primeiro falou que a pauta acabou ficando bem curta e propôs uma alteração, propondo a 35 

exclusão dos itens 4 e 5 da pauta, explanando os seguintes motivos: sobre o item 4 informou 36 
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que o conselheiro relator do processo não está presente nesta reunião por tanto não será 37 

possível, colocar em votação o processo em pauta. Com relação ao item 5, esclareceu que 38 

este ponto não será discutido nesta reunião considerando que o prazo para recomposição 39 

das Câmaras Técnicas já está esgotado, portanto na próxima reunião será feita a 40 

recomposição para atualização das Câmaras Técnicas do CEMAAM. Por fim, perguntou aos 41 

conselheiros se todos concordavam com a retirada desses dois pontos da pauta. Os 42 

conselheiros se manifestaram favoráveis a proposta da mesa, o segundo informe é sobre um 43 

projeto de Lei que já foi aprovado pela Assembleia legislativa que institui prazos ao IPAAM 44 

para licenciamento, falou ainda que essa matéria foi encaminhado pelo Deputado Ângelus 45 

Figueira, não passou pela SEMA, porém, a secretaria está orientando a Casa civil nesta 46 

demanda, e uma outra demanda é sobre o setor florestal madeireiro, que está se 47 

mobilizando com essas questões relacionadas ao licenciamento, perguntou se a conselheira 48 

Renée quer fazer alguma consideração. Após os esclarecimentos prestados pela conselheira 49 

Renée, o Presidente Eduardo Taveira, pediu que os representantes das instituições públicas 50 

também usem esse conselho para apresentar essas propostas de projeto de Lei, pois, sabem 51 

que muitos deputados recebem assessorias e representantes de outras instituições e todas 52 

essas proposições chegam por meio de algumas representações. O Conselheiro 53 

representante da UFAM, Francimar Mamed, perguntou se este projeto de Lei a que o 54 

presidente se refere, já foi aprovado na Assembleia e está na Casa Civil, é isso? O Presidente 55 

respondeu eu sim. O Conselheiro Francimar Mamed, rebateu falando que, sempre tem 56 

falado sobre essa legislação pulverizada, tem dificultado a vida de todo mundo, inclusive, no 57 

próprio IPAAM, sendo assim, falou que não só a assembleia, assim como, a Câmara Municipal 58 

de Manaus aprovou uma verdadeira aberração jurídica, isentando as igrejas do 59 

licenciamento, sendo que as igrejas são a maior fonte de poluição sonora. Reforçou ainda, 60 

que tem solicitado em todas as reuniões o arcabouço jurídico do meio ambiente, citando um 61 

possível pagamento realizado pelo CEMAAM a três anos atrás. O presidente Eduardo 62 

Taveira, questionou sobre essa afirmação do conselheiro Francimar, e na sequência o 63 

conselheiro corrigiu-se dizendo ter sido a SEMA. O Presidente da sessão, mais uma vez 64 

contestou tal afirmação. O Conselheiro Francimar, reafirmou suas palavras. E mais uma vez 65 

foi contestado pelo presidente da sessão. O Conselheiro Francimar, falou que de qualquer 66 

forma deve-se fazer uma revisão no arcabouço jurídico. O presidente da sessão, falou que 67 

compartilha desta mesma preocupação do conselheiro, e que tem acompanhado a lei geral 68 

do licenciamento, que está para ser votada e vai impactar diretamente nos Estados, sendo 69 

assim, uma vez aprovada essa legislação dará um norte para os Estados, reverem todo seu 70 

arcabouço, porém, as legislações do IPAAM são muito claras. Feito os esclarecimentos, o 71 

Presidente da sessão, Eduardo Taveira, se despediu e passou a condução da Secretária 72 
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Executiva do CEMAAM, Luzia Raquel Said. A Secretária Executiva do CEMAAM, Luzia Raquel 73 

Said, neste momento como presidente da sessão, saudou a todos os conselheiros presentes, 74 

já passando a palavra para os conselheiros que pediram a fala. O Conselheiro representante 75 

da FACEA, Dahilton Cabral, falou que corrobora com o posicionamento da conselheira 76 

Renée, com relação ao licenciamento dos produtores, para que eles possam emitir suas 77 

licenças. A Conselheira representante da FIEAM, Renée Fagundes, falou que é um problema 78 

que atingi o desenvolvimento econômico e não se consegue fazer nada e que ela tem 79 

acompanhado o desfecho dessa matéria. O Conselheiro representante do CNS, Clodoaldo 80 

Pontes, falou que essa preocupação do CEMAAM é válida, pois, tudo que se refere a 81 

regularização fundiária, licenciamento e outras demandas, que é um desrespeito com esse 82 

espaço de discussões, pois, deveríamos ser ouvidos sempre quando se trata da legislação 83 

ambiental e tem várias instituições que podem contribuir com essa proposta do deputado. 84 

O Conselheiro representante do INCRA, Ronaldo Pereira, falou que há duas ou três reuniões 85 

atrás solicitou da representante da assembleia, um relato sobre o que estava passando lá, 86 

com relação a estas questões que estavam sendo discutidas e realmente foi falado sobre 87 

esses projetos de lei que estavam em discussão. Não mais havendo manifestações por parte 88 

dos conselheiros, a presidente da sessão deu prosseguimento a pauta. A Presidente da 89 

sessão, Luzia Raquel Said, deu continuidade à reunião passando ao próximo ponto de pauta, 90 

que trata sobre a leitura e aprovação da ata da reunião passada. A presidente da sessão, 91 

Luzia Raquel Said, deu início a leitura para aprovação da ata da septuagésima quarta reunião 92 

ordinária do CEMAAM, realizando a leitura por linha. Ao final, colocou para aprovação dos 93 

conselheiros. Na ocasião, a ata foi APROVADA com os ajustes solicitados pelos conselheiros, 94 

sendo assim, realizada as correções no ato da aprovação. Feito isto, passou para o passo 95 

seguinte que trata sobre “Análise e deliberação do relatório que versa sobre a aprovação de 96 

02 (dois) projetos elaborados pela secretária executiva do CEMAAM, para apoiar as 97 

atividades administrativas do CEMAAM, conforme previsto no art. 14, §4º, do Regimento 98 

interno do CEMAAM”. A Presidente da sessão, Luzia Raquel Said, informou aos conselheiros 99 

que esses dois projetos são para estruturar a sala de reunião para videoconferência do 2º 100 

andar e adquirir equipamento para estruturar a assessoria dos colegiados/CEMAAM. Na 101 

ocasião, falou que os dois projetos foram apreciados e aprovados pelo comitê gestor do 102 

FEMA, nos dias 23/06 e 13/07, respectivamente. Na ocasião a presidente da sessão, fez a 103 

leitura do relatório do comitê gestor, apresentou a previsão orçamentária para este ano, 104 

sendo, R$ 1.500.000,00 (Um milhão e quinhentos mil reais), sendo destinado para as 105 

despesas administrativas do CEMAAM, o percentual de 5%, que perfaz o valor de R$ 106 

75.000,00 (Setenta e cinco mil). Explicou ainda, que a assessoria de colegiados da SEMA, 107 

especialmente o CEMAAM hoje tem uma demanda muito grande de documentos, e os 108 
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equipamentos utilizados pela assessoria por serem antigos apresentam alguns problemas 109 

técnicos, por conta do tempo de vida útil de cada uma, falou que o projeto que tem como 110 

objeto equipamentos para o CEMAAM, no valor de R$ 65.884,65 e o outro projeto referente 111 

ao tratamento acústico da sala de reunião equivale a R$ 7.873,11, os dois projetos totalizam 112 

R$ 73.757,76. Feito os esclarecimentos, a presidente da sessão, Luzia Raquel Said, colocou 113 

para análise dos conselheiros.  O Conselheiro representante da UFAM, Francimar Mamed, 114 

adiantou que terá que se ausentar por dez minutos e que seu voto é favorável à aprovação 115 

dos dois projetos.   Na ocasião, passou a palavra ao Eng. Rosenberg, assessor da SEMA, para 116 

apresentar o projeto sobre a sala de reunião que receberá o tratamento acústico, que assim 117 

o fez. Por fim, não havendo manifestações por parte dos conselheiros, a presidente da 118 

sessão, colocou os dois projetos em votação nominalmente, onde tiveram 19 votos a favor, 119 

sem votos contrários e 01 abstenção (CPRM). Dessa forma, os dois projetos foram 120 

considerados APROVADOS na integralidade. Na sequência, a presidente da sessão, Luzia 121 

Raquel Said, falou que conforme foi dito pelo secretário Eduardo Taveira no início da 122 

reunião, o CEMAAM recebeu uma demanda enviada pela Casa civil, demanda está que trata 123 

sobre um projeto de lei de autoria do Dep. Ângelus Figueira, nesse sentido, fez a solicitação 124 

de uma reunião extraordinária, para o dia 27/07/21 (terça-feira), ás 09 horas para deliberar 125 

sobre a matéria, que já foi discutida na Câmara Técnica de Assuntos Jurídicos do CEMAAM. 126 

Não mais havendo nada a deliberar, a Presidente da sessão, Luzia Raquel Said, agradeceu a 127 

participação de todos nesta reunião. E, em seguida deu por encerrada a Septuagésima 128 

Quinta Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente - CEMAAM. Eu, Glauce 129 

Maria Tavares Monteiro, ___________, assessora do CEMAAM, lavrei a presente ATA, onde 130 

incorpora o anexo I com a lista nominal de todos os participantes desta reunião e anexo II 131 

com o registro fotográfico da reunião.    132 

 133 

 134 

 135 

                                                                                               Assessoria de Colegiados da CEMAAM.  136 

 137 

 138 

 139 

 140 

 141 

 142 
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 143 

ANEXO I 144 

LISTA DE FREQUÊNCIA EXTRAÍDA DO TEAMS 145 

  

75ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEMAAM   

HORA DE INÍCIO DA REUNIÃO 16/07/2021 08:43   

HORA DE TÉRMINO DA REUNIÃO 16/07/2021 11:06   

INSTITUIÇÕES PRESENTES (A) 21   

CONVIDADOS E/OU OUVINTES (B) 6   

TOTAL DE INST. PARTICIPANTES  (A+B)                                                 27              

    

INSTITUIÇÕES AUSENTES: ALEAM/CAAMA, COIAB, FETRAGRI, FOPES, 
IAAN, IBAMA, ICMBIO, INPA, FMF, MNCR, UEA, EMBRAPA e SECT.  

  

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Não houve justificativas.    

    

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO 
HORÁRIO DE 

ENTRADA 
HORÁRIO 
DE SAÍDA 

FUNÇÃO 

01 Glauce Ma. Tavares Monteiro ASSCOL/SEMA 
08:43 11:06 

ASSESSORA 
CEMAAM 

02 

Luzia Raquel Queiroz Rodrigues 
Said 

SEMA 
08:53 11:05 

SEC. EXEC. DO 
CEMAAM 

03 Pablo Jose  Melo Serra 
SEMA 

08:54 11:05 
ASSESSOR DA 

SEMA 

04 Dahilton Pontes  Cabral 
FACEA 

08:58 11:05 CONSELHEIRO 

05 Carlos Roberto Bueno  F A S 08:58 11:04 CONSELHEIRO 

06 Juan Mario Guzman Daza FAEA 09:01 11:04 CONSELHEIRO 

07 Janeth Fernandes CREA 09:01 11:04 CONSELHEIRA 

08 Fábio Leite Dias CPRM 09:01 11:01 CONSELHEIRO 

09 Rosenberg de Souza Oliveira SEMA 09:02 11:03 CONVIDADO 

10 Fernanda Meirelles  IDESAM 09:03 11:03 CONSELHEIRA 

11 André Chuvas  IPAAM 09:03 11:03 CONSELHEIRO 

12 Yamile Benayon Alencar  CRBIO-06 09:03 11:04 CONSELHEIRA 

13 Edmar Lopes Magalhães  SEDECTI 09:03 11:04 CONSELHEIRO 

14 Eduardo Rizzo Guimaraes SEPROR 09:03 11:05 CONSELHEIRO 

15 Francimar Mamed UFAM 09:04 09:15 CONSELHEIRO 

16 Rubens Bentes  AENAMBAM 09:11 09:49 CONSELHEIRO 

17 Marcely Andrade SEMMAS 09:13 10:39 CONSELHEIRA 

18 Fabiola Esquerdo de Souza AENAMBAM 09:15 11:05 CONSELHEIRA  
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19 
Eduardo Taveira SEMA 09:18 09:54 

PRESIDENTE DO 
CEMAAM 

20 Ronaldo Pereira dos Santos INCRA 09:18 11:02 CONSELHEIRO 

21 Fabiola Mendes  ALEAM/COMAPA 09:21 09:22 CONSELHEIRA 

22 Adenilde de Almeida Pinto GTA 09:23 11:04 CONSELHEIRA 

23 Ana Cristina Ramos FVA 09:56 10:49 CONSELHEIRA 

24 Vanylton Bezerra dos Santos OAB/AM 09:53 10:59 CONSELHEIRO 

25 Clodoaldo Ramos Pontes  CNS 09:52 11:03 CONSELHEIRO 

26 Leticia Oliveira Cobello  F A S 09:48 11:00 CONVIDADA 

27 Renée Fagundes Veiga FIEAM 09:29 11:05 CONSELHEIRA 

 146 

ANEXO II 147 

REGISTRO FOTOGRÁFICO 148 

 149 

  150 
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 151 
 152 

Aprovada em 20/08/2021 153 

 154 


